



# 新年を迎えて

(2) 順不同

## 発刊三〇〇号を祝して

吉村和夫

新年明けましておめでとう  
ございます。

この度の新年号で「修学旅行新聞」も発刊以来、三〇〇号という記念すべきものがあり、心より御祝いを申し上げますと共に、これまで、たゆまぬ努力で刊行を続けられた関係各位に敬意を表するものであります。と同時に日本の教育振興のため、全修協はたしてきた成果が評価されるものと思っております。

山形県の場合、団体開催まであと五年に迫りましたが、私達支部としても団体成功に向け、今年から積極的に取り組みたい所存です。各県支部の御協力を願います。  
(財全修協山形県支部長)

## 心のうるおいの「旅」を

梅沢 茂

人間関係にうるおいを持たせよとか、人間性の回復に心がけよとかの提言を耳にする事が多くなつた。

経済的には、大部分の国民が中流意識を持っていて、ある調査は報告している。だとすれば、生活にゆとりができて、人間関係はこまやかになるはずであろう。ところが、ほんとうの経済的な中流には達していないかも知れない。あるいは、経済的な豊かさこそ心のうるおいは関係がないのかも知れない。ほんとうの心のうるおい、心のやすらぎを得るために、年に一度ぐらいは、しっかりと旅をした方がいいのである。  
(財全修協栃木県支部長)

## 教職員などのニーズに答える計画を

岡田憲一郎

明けましておめでとうござい  
ます。

全修協の発足以来、常に研修旅行の質的向上と発展に努力されてきた各位に敬意を表します。特に昨今来より教育活動が叫ばれる中で、教育活動が社会の変化にともなう体験的な学習が強調され、一段と研修旅行のあり方も問われてきています。

このような動きの中で、協会が教職員や児童・生徒のニーズに答える企画を行うので、研修地の歴史・文化・伝統工芸等がよく学習されているように思われます。このため参加者の知識や教養を高めようという一層充実していくものと信じます。  
(財全修協埼玉支部長)

## 事業拡大に一そう努力

大浦与三吉

新年あけまして  
おめでとうござい  
ます。

'87 新年あけましておめでとうございませう。今年も全修協の事業拡大、発展のため、一そう努力する決意であります。

## 近年は大ぜいの教師が関心を

香西貞夫

昭和六十二年の新春を迎え、心よりおまごひ申しあげ  
ます。

新しい年の出発と、当地独特の冬季からの解放と、二重のよきおまごひのものであります。

全修協も結成されて以来三十年余を経過し、更にその実を確かなものとしています。以前は、ほんの一部の人の参加でありましたが、近年は大ぜいの教師の関心を呼び、研修欲の高さを示しています。

一人でも多くの方々の参加を  
石川 敏士  
明けましておめでとうござい  
ます。

私たちの生活環境は、日々  
に激しさを増しつつある昨今  
であります。教職員互助組合  
は先生方の生活福祉団体とし  
て、必要な組織である事はい  
うまでもありません。

組合の事業の一つである全  
修協で企画される研修旅行  
は、現職者・退職者を問わず、  
魅力ある、充実した研修旅行  
であると思われま

数年前に北海道コースに参  
加した時に感じた事は、参  
加者は、目的を持って旅行  
する人、渾然と旅行する人、  
観光めぐりの旅行をする人  
等さまざまなケースがありま  
す。企画する立場だと難しい  
けれど、今年も一人でも多く  
の方にPRして参加するよう  
に努力いたします。  
(財全修協石川支部長)

## より多くの教師の関心と理解を

糸井 一

新しい年を迎え、全修協の  
前進を期します。協会が、  
研修旅行・研修旅行の分野  
で、教育に貢献した業績は、  
「修学旅行新聞」が歴年にわ  
たる報道しています。

協会の前進は、さらに多く  
の教師・教育関係者の協会に  
対する関心を高め、理解を深  
めることによって、もたらさ  
れるものと思

深い情勢、さらに強まる  
であろう困難を克服して、教  
育を守る協会の活動を強化し  
ましよう。老若、私も皆さん  
のき尾に付して頑張ります。  
(財全修協京都府支部長)

今こそ全修協が  
心豊かな旅を提供  
岡田 泰治  
わたしたちの心を和ませて  
くれる草花は、適度の光と養  
分、湿気と通風があり、そ  
のバランスがほどよくとれた  
環境でこそいつも瑞々しさが  
保たれます。「旅」は、それが修  
学旅行であらう。研修旅行であ  
れ、自らの人生に必要な何か  
が得られるものであれば……  
と思

全修協こそが、三十年をこ  
える研究と実践の積み重ねの  
うえに、今日的な生活環境の  
なかで子どもと教職員が、心  
に豊かさをとり戻し、日々の  
営みに活力を見い出せるきつ  
かけとなる「旅」を提供でき  
るもの……と期待してやみま  
せん。  
(財三重県公立学校教職員互助  
会事務局長)

ニュージールランドの国旗  
は、紺地に、南十字星と二  
オンジャックです。  
宇宙船地球号上の私は、国  
家に忠誠をつくす以上、地  
球上人類に忠誠をつくすべき  
だと思

## 日本の修学旅行のよりよき発展を

新井福之助

平和な新年を迎えることも  
前を期します。協会が、  
研修旅行・研修旅行の分野  
で、教育に貢献した業績は、  
「修学旅行新聞」が歴年にわ  
たる報道しています。

協会の前進は、さらに多く  
の教師・教育関係者の協会に  
対する関心を高め、理解を深  
めることによって、もたらさ  
れるものと思

深い情勢、さらに強まる  
であろう困難を克服して、教  
育を守る協会の活動を強化し  
ましよう。老若、私も皆さん  
のき尾に付して頑張ります。  
(財全修協京都府支部長)

今年も全修協が  
心豊かな旅を提供  
岡田 泰治  
わたしたちの心を和ませて  
くれる草花は、適度の光と養  
分、湿気と通風があり、そ  
のバランスがほどよくとれた  
環境でこそいつも瑞々しさが  
保たれます。「旅」は、それが修  
学旅行であらう。研修旅行であ  
れ、自らの人生に必要な何か  
が得られるものであれば……  
と思

全修協こそが、三十年をこ  
える研究と実践の積み重ねの  
うえに、今日的な生活環境の  
なかで子どもと教職員が、心  
に豊かさをとり戻し、日々の  
営みに活力を見い出せるきつ  
かけとなる「旅」を提供でき  
るもの……と期待してやみま  
せん。  
(財三重県公立学校教職員互助  
会事務局長)

ニュージールランドの国旗  
は、紺地に、南十字星と二  
オンジャックです。  
宇宙船地球号上の私は、国  
家に忠誠をつくす以上、地  
球上人類に忠誠をつくすべき  
だと思

## 真摯な研究活動に

常々敬服を

近畿日本ツーリスト株式会社  
修学旅行部長 諏 哲 夫

明けましておめでとうござい  
ます。昭和六十二年の新春  
を迎え、心よりおまごひ申しあげ  
ます。

昨年十一月に神戸で開催さ  
れました「全修協」主催による  
「第三回全国修学旅行研究  
大会」を傍聴させていただきました。  
「全修協」の設立趣意書に  
は「修学旅行を安全かつ有効  
に実施するための企画及び運

の要望内容は年ごとに独自な  
ものが多くなり、それに対応  
する事がむずかしい状況で  
す。  
本年は、会員の要望内容を  
的確に把握できる方法をさぐ  
ること、会員の事業内容を  
い、さらに自然とのふれ合い  
等を体験することそのもので  
ある。これによって、より広  
い心、豊かな心を自ら体得す  
るものであると考える。  
また、国内、国外を問わず、  
研修旅行は、それぞれの見聞  
を高め、知識を深められるこ  
とはもとより、自分の郷土  
地域の良さを発見し、そし  
て見出す機会としても大いに  
役立つと思

現在の私の役柄からは、主  
として研修旅行の方に関心が  
向くのですが、近年は低廉で  
多彩な、しかもなかなか気の  
利いたコースなどもあちこち  
から売り出されているので、  
組合員をこまめにひきつける  
のも大変ななっているのでは  
ないでしょうか。  
組合員の要望にマッチし、  
値段でも質でも他の追随を許  
さないものを創り出すため  
に、共に力を合わせま

管を科学的に調査研究して、  
常にその改善に努力しつつ教  
育効果の充実に努めること  
は必要であり教育界に課せら  
れた責務でもある」とありま  
す。修学旅行のあり方をめぐ  
って様々な議論が交わされて  
いる中で設立趣意書の精神に則  
り、常に真摯な研究活動を展  
開していただける「全修協」に  
は常々敬服いたしております。  
昨年創立三十周年という大  
きな節目を迎えられた「全修  
協」が、本年も又「修学旅行  
改善運動」を通して教育界に  
対して力強い提案をされるこ  
とを心から祈念いたします。

## 英知を結集して

暗雲を排除しよう

大野 良兵

新春を迎え、貴協会の発展の  
年としての期待と、協会役職  
員の方々のご多幸をまよもつ  
て祈念申し上げます。なお、  
併せて「修学旅行新聞」発刊  
三〇〇号の達成を心からお喜  
び申し上げます。

願ひますと、昭和六十二年  
中盤以降は、国の税制改革、  
老人健康保険法の一部改正、  
長短金利の引き下げ又は国鉄  
の第三セクター運営問題等に  
より、我々の取組んでおりま  
す福利厚生事業の実施面から  
しても非常に厳しく不安な状  
態を醸成しております。  
この問題は、修学旅行をは  
じめとし、教職員の研修旅行  
事業等へ直接または間接的に  
多大の影響を及ぼすことは必  
至と考えられます。

本年の幕開けを契機とさ  
れ、役職員の英知を結集し、  
暗雲を排除して所期の目的を  
達成されることを念する次  
第であります。  
(財山口県教職員互助会事務  
局長)

今年も全修協が  
心豊かな旅を提供  
岡田 泰治  
わたしたちの心を和ませて  
くれる草花は、適度の光と養  
分、湿気と通風があり、そ  
のバランスがほどよくとれた  
環境でこそいつも瑞々しさが  
保たれます。「旅」は、それが修  
学旅行であらう。研修旅行であ  
れ、自らの人生に必要な何か  
が得られるものであれば……  
と思

今年も全修協が  
心豊かな旅を提供  
岡田 泰治  
わたしたちの心を和ませて  
くれる草花は、適度の光と養  
分、湿気と通風があり、そ  
のバランスがほどよくとれた  
環境でこそいつも瑞々しさが  
保たれます。「旅」は、それが修  
学旅行であらう。研修旅行であ  
れ、自らの人生に必要な何か  
が得られるものであれば……  
と思



# 祝 第300号

育てる心はみんな同じ。

●営業受付時間  
9:00-17:00 (3月16日-11月15日)  
9:30-16:00 (11月16日-3月15日)  
●修学旅行料金 高校生 1,000円  
中学生 700円、小学生 600円  
ガイドラジオ  
バス1台につき1,000円

別府あじむ草原

**アフリカンサファリ**

〒872-07 大分県宇佐郡安心院町大字南畑  
☎(09784) 8-2 3 3 1代

KANSAI KISEN

大阪・神戸 直行便 別府さんふらわあ 12,000円

大阪南港 19.00発 → 神戸中突堤 8.00着  
8.20発 → 別府 19.20発

20.30発 → 別府 8.00着  
6.50発 → 別府 19.20発

信頼の船旅

**関西汽船**

営業本部営業課 大阪市北区梅田1-1 ☎(06)344-7031  
東京支社 東京都中央区八重洲1-4-14 ☎(03)274-4273  
及び各支店、営業所、旅行代理店へ

修学旅行に  
賞切専用外航純客船  
さんふらわあ7も  
ご利用ください。